



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Iraq

Question écrite n° 113268

Texte de la question

M. Pierre Morel-A-L'Huissier appelle l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur la situation en Iraq. Le rapport de la commission Hamilton-Baker fait apparaître l'enlisement de la situation de guerre dans ce pays et recommande un changement de la stratégie américaine. Il propose notamment de former un « groupe d'aide internationale à l'Iraq », auquel l'Union européenne serait invitée à prendre part. De son côté, le secrétaire général de l'ONU, Kofi Annan, a estimé, dans son rapport publié le 8 décembre dernier, que « la perspective d'une guerre civile tous azimuts et même d'un conflit régional est devenue beaucoup plus réelle » depuis son précédent rapport sur la mission d'assistance de l'ONU en Iraq, il y a trois mois. En conséquence, il souhaiterait savoir si la France entend soutenir toute démarche visant à assurer la sécurité et la stabilité dans ce pays.

Texte de la réponse

La France est très inquiète de la dégradation de la situation en Iraq et a fait connaître publiquement à maintes reprises les préoccupations que lui inspire l'évolution de ce pays vers la guerre civile et le chaos. Elle a également souligné qu'une issue à cette crise supposait avant tout la relance d'un processus politique inter-iraqien que les États de la région et la communauté internationale dans son ensemble doivent appuyer. Avec ses partenaires de l'Union européenne, la France soutient effectivement toute démarche visant à assurer la sécurité et la stabilité en Iraq, qu'il s'agisse du projet de « pacte international pour l'Iraq », co-présidé par le gouvernement iraqien et les Nations unies, de l'initiative de la Ligue arabe, visant à encourager la tenue d'une conférence d'entente nationale inter-iraqienne, ou encore des démarches des pays de la région (Jordanie, Arabie saoudite...) ayant pour objet d'améliorer le dialogue interconfessionnel et les relations inter-ethniques en Iraq. S'agissant de la suggestion de MM. Baker et Hamilton de constituer un « groupe d'appui international à l'Iraq », elle n'a pas été reprise jusqu'à présent par l'administration américaine.

Données clés

Auteur : [M. Pierre Morel-A-L'Huissier](#)

Circonscription : Lozère (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 113268

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 19 décembre 2006, page 13095

Réponse publiée le : 6 mars 2007, page 2359